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 öffentliche N I E D E R S C H R I F T 
VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen, JM/081/ IX 

Sitzung am : 23.04.2008 

Sitzungsort : Sitzungsraum 2 Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbegin
n 

: 18:30 Sitzungsende : 19:14 

 
Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Holger-W. Hagemann 

Schriftführer/in : gez.   
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 23.04.2008 

 
 
Sitzungsteilnehmer 
 
Teilnehmer  

 

 Claßen, Tobias  
 Fedrowitz, Katrin  
 Gutzeit, Dagmar  
 Krebber, Helmuth  
 Müller-Schönemann, Petra für Frau Algier 
 Oehme, Kathrin  
 Röll, Ingbert  
 Schulz, Joachim  
 Vorpahl, Doris für Frau Ehrenfort 
 Weidler, Ruth für Herrn Murmann 
 Wochnowski, Karlfried  
Vorsitz  

 

 Hagemann, Holger-W.  
 
 
Entschuldigt fehlten 
 
 
 
Sonstige Teilnehmer 
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 23.04.2008 

 
 

Öffentliche Sitzung 
 
TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
TOP 3 :  
Einwohnerfragestunde 
 
TOP 4 : B 08/0185 
Raumsituation Schulzentrum-Nord 
 
TOP 5 : B 08/0138 
Schulentwicklungsplanung; 
hier: Beschlussfassung zu den zukünftigen Schulformen an den weiterführenden 
Schulen in Norderstedt 
 
TOP 6 : B 08/0164 
FC Eintracht Norderstedt von 2003 e.V.; 
hier: Bezuschussung der Kosten für die Zaunerneuerung an der Straße Scharpenmoor 
 
TOP 7 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 7.1 :  
Turnhalle Grund und Hauptschule Friedrichsgabe 
 
TOP 7.2 :  
Richtfest Anbau Schulzentrum-Nord 
 
TOP 7.3 :  
Neubau Schülergarten 
 
TOP 7.4 :  
Kinder- und Jugendbeirat 
Nichtöffentliche Sitzung 
 
TOP 8 :  
Berichte und Anfragen - nicht öffentlich 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 23.04.2008 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 
Herr Hagemann begrüßt die anwesenden Ausschussmitglieder, Verwaltungsmitarbeiter und 
Gäste und stellt die Beschlussfähigkeit mit 11 Mitgliedern fest. 
 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
 
Herr Thormählen bittet darum, das Thema Raumsituation  Schulzentrum-Nord wie in der letzten 
Sitzung besprochen als Dringlichkeitsantrag unter TOP 4 auf die Tagesordnung zu nehmen. 
 
Die somit geänderte Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 
 
 
 
TOP 3:  
Einwohnerfragestunde 
 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
TOP 4: B 08/0185 
Raumsituation Schulzentrum-Nord 
 
 
 
 
 
Herr Thormählen berichtet, dass ein leasen von Containern im vorliegenden Fall nicht möglich ist. 
 
Beschlussvorschlag 
 
Der Ausschuss für junge Menschen sieht die Notwendigkeit und Unabweisbarkeit, zur 
Behebung der Raumnot am Schulzentrum-Nord Containerelemente zur Unterbringung von 4 
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Klassen des Lessing-Gymnasiums zu kaufen. 
 
Die Stadtvertretung wird gebeten, die Mittel in Höhe von  
 

- 307.500 € für Kauf / Anschlüsse / Außenanlagen etc. 
-   40.000 € für die Einrichtung 

 
in der Sitzung am 06.05.2008 außerplanmäßig bereitzustellen. 
 
Die Deckung erfolgt aus der allgemeinen Rücklage. 
 
 
Beschluss 
 
Der Ausschuss für junge Menschen sieht die Notwendigkeit und Unabweisbarkeit, zur 
Behebung der Raumnot am Schulzentrum-Nord Containerelemente zur Unterbringung von 6 
Klassen des Lessing-Gymnasiums zu kaufen. 
 
Die Stadtvertretung wird gebeten, die Mittel in Höhe von  
 

- 422.500 € für Kauf / Anschlüsse / Außenanlagen etc. 
-   60.000 € für die Einrichtung 

 
in der Sitzung am 06.05.2008 außerplanmäßig bereitzustellen. 
 
Die Deckung erfolgt aus der allgemeinen Rücklage. 
 
   
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
 
 
TOP 5: B 08/0138 
Schulentwicklungsplanung; 
hier: Beschlussfassung zu den zukünftigen Schulformen an den weiterführenden 
Schulen in Norderstedt 
 
 
 
 
 
Herr Thormählen erläutert die Vorlage und geht hierbei insbesondere auf die Vorschläge der 
Verwaltung für die einzelnen Regionen ein. Er führt insbesondere aus, dass die Verwaltung 
mit dem Ministerium für Bildung und Frauen über die Frage der Umsetzung der neuen 
Schulen verhandeln wird.  
 
Dabei sollten die individuellen Wünsche der Schulen berücksichtigt werden.  Im Regelfall ist 
von einer Umsetzung zum Schuljahr 2010 / 2011 auszugehen. Im Einzelfall könnte auch 
bereits eine Umsetzung zum Schuljahr 2009 / 2010 angestrebt werden. 
 
Herr Röll äußert sich für die SPD-Fraktion dahingehend, dass als Ergebnis der 
Elternbefragung entgegen der Beschlussvorlage der Verwaltung ein zusätzlicher Bedarf für 
die Schulform „Gemeinschaftsschule“ besteht und stellt folgende Änderungsanträge: 
 

1. Die jetzige Grund- und Hauptschule Friedrichsgabe soll als Schulstandort mit einer 
Grundschule erhalten bleiben. Die jetzige Realschule Friedrichsgabe wird zu einer 
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Gemeinschaftsschule entwickelt. 
2. Die Hauptschule Falkenberg und die Realschule Harksheide sollen gemeinsam zu 

einer Gemeinschaftsschule fusionieren und zu einer gebundenen Ganztagsschule für 
alle Klassenstufen mit einer zukünftigen Oberstufe weiterentwickelt werden. 

 
Herr Wochnowski äußert sich für die CDU-Fraktion dahingehend, dass dem 
Beschlussvorschlag der Verwaltung mit einer Änderung gefolgt wird. Diese Änderung 
beinhaltet unter 2.2. die Ergänzung „ohne Gymnasiale Oberstufe“. 
 
Herr Claßen spricht sich  für die FDP-Fraktion für die angedachten Schulformen gemäß 
Beschlussvorschlag der Verwaltung aus. 
 
Frau Gutzeit hält für die Galin-Fraktion die Einrichtung zusätzlicher Gemeinschaftsschulen als 
Ergebnis der Elternbefragung erstrebenswert. 
 
 
Im Anschluss daran  ergibt sich eine Diskussion. 
 
 
Abstimmungsergebnis zum Änderungsantrag 1 der SPD-Fraktion 
 4 Stimmen dafür 
 7 Stimmen dagegen, somit ist der Antrag abgelehnt. 
 
Abstimmungsergebnis zum  Änderungsantrag 2 der SPD-Fraktion 
 4 Stimmen dafür 
 7 Stimmen dagegen, somit ist der Antrag abgelehnt 
 
 
Beschluss 
 
Im Rahmen der Schulentwicklungsplanung der Stadt Norderstedt wird hinsichtlich der zukünftigen 
Schullandschaft an den weiterführenden Schulen folgendes beschlossen: 
 
 
1.     Region Glashütte 
 
1.1. Das Lise-Meitner-Gymnasium soll als eigenständiges Gymnasium im Schulzentrum-

Süd bestehen bleiben. 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 
 
1.2. Die Hauptschule und die Realschule im Schulzentrum-Süd sollen gemeinsam zu einer 

Gemeinschaftsschule ohne gymnasiale Oberstufe fusionieren. 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 
 
 
  
2. Region Harksheide 
 
2.1. Das Gymnasium Harksheide soll als eigenständiges Gymnasium bestehen bleiben. 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 
 
 
2.2. Die Realschule Harksheide soll in eine eigenständige Gemeinschaftsschule ohne 

Gymnasiale Oberstufe umgewandelt werden. 
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Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen, 4 Gegenstimmen,  somit beschlossen. 

 
2.3. Die Hauptschule Falkenberg soll in eine eigenständige Regionalschule umgewandelt 

werden. 
 

Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen, 4 Gegenstimmen,  somit beschlossen. 
 
 
3. Region Garstedt 
 
3.1. Das Coppernicus-Gymnasium soll als eigenständiges Gymnasium bestehen bleiben. 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 
 
 
3.2. Die Integrierte Gesamtschule Lütjenmoor soll in eine eigenständige 

Gemeinschaftsschule mit gymnasialer Oberstufe umgewandelt werden. 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 
 
 
3.3. Die Realschule Garstedt soll in eine eigenständige Regionalschule umgewandelt 

werden. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 

 
 
4. Region Friedrichsgabe 
 
4.1. Das Lessing-Gymnasium soll als eigenständiges Gymnasium im Schulzentrum-Nord 

bestehen bleiben. 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 
 
 
4.2. Die Hauptschule Friedrichsgabe und die Realschule Friedrichsgabe sollen 

gemeinsam zu einer Regionalschule fusionieren. 
 
Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen, 4 Gegenstimmen,  somit beschlossen. 

 
 
Gesamtabstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen, 4 Gegenstimmen,  somit beschlossen 
 
 
 
Die Verwaltung wird gebeten, beim Ministerium für Bildung und Frauen die entsprechenden 
Anträge auf Einrichtung der neuen Schulen bzw. Umwandlung der bestehenden Schulen in 
die neuen Schulformen zu beantragen. 
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TOP 6: B 08/0164 
FC Eintracht Norderstedt von 2003 e.V.; 
hier: Bezuschussung der Kosten für die Zaunerneuerung an der Straße Scharpenmoor 
 
 
Sitzungsunterbrechung von 19.05 Uhr bis 19.07 Uhr 
Herr Röll ist zu diesen Tagesordnungspunkt nicht anwesend. 
 
Beschluss: 
 
Der FC Eintracht Norderstedt e.V. erhält für die Demontage/Zaunerneuerung an der Straße 
Scharpenmoor einen Zuschuss in Höhe von 17.220,70 €. 
 
Die erforderlichen Mittel stehen bei der Haushaltsstelle 5500.98700 – Allgemeine 
Sportförderung / Zuschüsse – zur Verfügung. 
 
Abstimmungsergebnis: 10 Stimmen dafür 
 
 
Herr Röll nimmt ab 19.09 Uhr wieder an der Sitzung teil. 
 
 
 
TOP 7:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
 
 
TOP 7.1:  
Turnhalle Grund und Hauptschule Friedrichsgabe 
 
 
Herr Thormählen berichtet, dass bezüglich der Turnhalle bereits Gespräche mit dem Amt 68 
und einem Architekturbüro geführt werden. 
 
 
 
TOP 7.2:  
Richtfest Anbau Schulzentrum-Nord 
 
 
Herr Hagemann erinnert, das dass Richtfest im Schulzentrum-Nord am 08.05.2008 um 13 
Uhr stattfindet. 
 
 
 
 
TOP 7.3:  
Neubau Schülergarten 
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Herr Hagemann erinnert an die Grundsteinlegung des Neubaus des Schülergartens am 
20.05.2008 um 12.00 Uhr. 
 
 
 
TOP 7.4:  
Kinder- und Jugendbeirat 
 
 
Herr Hagemann erinnert an die Einladung des Kinder- und Jugendbeirates für das 
Einführungswochenende vom 25.-26.04.2008 
 
 
 
 
 
 

 

 


